

SITUATION DER ROMA-VOLKSGRUPPE

Vorurteile abbauen

Stefan Horvath schilderte im Gymnasium eindrucksvoll über die Volksgruppe und das Oberwarter Rohrbombenattentat.

VON RICHARD VOGLER



▲ Stefan Horvath mit der Klasse 6A und Bernadette Hahnenkamp, Leiterin der ARGE Die Klasse der ARGE-Geschichte/Politik vor dem Vortrag.
Foto: Richard Vogler

MATTERSBURG Im Jahre 1995 erschütterte ein schreckliches Attentat ganz Österreich: Im südburgenländischen Oberwart war ein Sprengsatz mit der Aufschrift „Roma zurück nach Indien“ mit einer Tafel verbunden. Jene vier jungen Roma, die versuchten, die Tafel zu entfernen, lösten die Rohrbombe aus und starben infolge der Detonation.

Dies traurige Ereignis wird diese Tage wieder in Erinnerung gerufen: Am 4. Februar ist der Jahrestag des traurigen Ereignisses und die Volksgruppe der Roma war am Dienstag dieser Woche Thema im Nationalrat: Das Parlament beschloss den 2. August als nationalen Roma-Gedenktag. So war es auch passend, dass am Montag dieser Woche Stefan Horvath

im Mattersburger Gymnasium gastierte. Der Oberwarter ist selbst Roma und verlor seinen Sohn durch die Bombe. Mit eindrucksvollen Worten schilderte er insgesamt zwei Unterrichtsstunden zunächst in der Klasse 6A und dann in der 4A über die Geschichte der über die Jahre hinweg diskriminierten Volksgruppe und auch seinen eigenen Weg vom Arbeiter in Wien zu einem Menschen, der gegen Ausgrenzung und Diskriminierung seiner Volksgruppe eintritt.

Der 74-jährige verfasste unter anderem einige Bücher zum Thema. 2016 wurde er mit dem Theodor-Kramer-Preis und 2019 mit dem Kulturpreis des Landes Burgenland ausgezeichnet. Ein zweiter Termin für seine Vorträge ist bereits angesetzt: Am 9. Februar in der 4E und der 4C. An die Schule geholt wurde Horvath von Bernadette Hahnenkamp, Leiterin der ARGE-Geschichte/Politik am BG Mattersburg. „Herr Horvath ist immer wieder eine Bereicherung. In seinen Vorträgen baut er Vorurteile gegenüber Fremdartigem ab“, so Hahnenkamp.

MATTERSBURGER FASCHINGS ZIRKUS

ARTISTEN

STELZENGEHER

BALLONMODELLIERER

JONGLEURE

PANTOMIME

**POPCORN &
ZUCKERWATTE**

MUSIK TRASHBAX

**STADTKAPELLE
MATTERSBURG**

**DJ MUSIC KARAOKE
BY PEACOCK**

21. FEBER 2023

VERANSTALTUNGSPLATZ
AB 8:30 UHR

**EINTRITT
FREI**

Programm und Infos unter www.mattersburg.gv.at
Stadtgemeinde Mattersburg, Brunnenplatz 4, 7210 Mattersburg



„Glühwürmchen“ im Kindergarten

MATTERSBURG Mit der Aktion „Glühwürmchen“ des KfV (Kuratorium für Verkehrssicherheit) wird Kindergarten- und Volksschulkindern die Bedeutung von Sichtbarkeit im Straßenverkehr erklärt. Kürzlich gastierten die Vertreter des KfV im Kindergarten Mühlgasse.

Foto: KfV